
□首席记者 郭韬略 英国伦敦报道

刚到那天从希斯罗机场到驻地的30多公里的路
程，就让我感觉是在一个大花园中穿行，这两天这种
感觉越发明显。起初我以为是单单因为无处不在的
树木、绿地，后来发现造成这种感觉的还有另外的因
素——路。

伦敦的街道普遍狭窄，大多都是双向四车道，
六车道的少而又少。所谓花园，我们讲究曲径通
幽，试想，如果其中横亘着一条一眼望不到头儿（我
是指宽度）的大马路，感觉肯定不一样。

在十字路口，马路当中还往往设有一个安全岛，
这样行人就能在一个绿灯不能走过去的情况下，到
中间“歇歇脚”。比起我们在国内通常用冲刺的速度
也未必能在红灯亮之前全部通过路口，真的很值得
借鉴。然而，安全岛的设置又进一步压缩了道路的
宽度，但一切看上去依然井然有序，不得不让人佩服。

伦敦是最早“长在车轮子”的城市之一，对行人的
关爱也就更加突出。不少路口设有两盏闪烁的黄灯，
灯的控制是由行人操作的，需要过路口，按下按钮，灯

亮起来，所有机动车必须停下来，先静候行人通过。来
了这么几天，我们试过好多次，绝对是屡试不爽。而在
行人等候的线上，会有醒目的大字：“注意左边”或者

“注意右边”，这是提示你哪个方向会有机动车驶来。
伦敦这个大都会，人口成分复杂，也就造成了复

杂的个性和行为方式，一个很容易看到的情况是：他
们绝不会像德国人那样即便路上没车也一定要等到
绿灯亮起来才走，而是经常会见缝插针闯红灯。于是
这种情况在我们刚到的时候就被导游拿来当教材：千
万不要闯红灯。而理由却不是会受处罚，而是因为按
照我们的习惯，无法正确判断可能通过的车辆的速
度，这种情况下闯红灯被撞的可能性就大大增加。

按照我们的交通规则，机动车在通过路口的时候，
即便是绿灯也要减速慢行，而这里不一样，只要是绿灯，
汽车必须加速通过，因为在他们看来，能通行的时候减
速，也是对道路资源的一种浪费。据说很多华人为此
吃过亏，考驾照的时候因为“减速慢行”而未能通过。

“看车的走路的路权是相等的，不管是汽车还
是双腿，都是受人大脑支配的，没有所谓强势和弱
势之分，大家都得严守规则行事。”这就是他们的逻

辑。这种逻辑之下，因为闯
红灯而造成交通事故，自然
也是责任全部自负。

我们这些初来乍到的人，当然要严格遵守秩序，
实在是时间紧又嫌红灯长的话，也找到了个诀窍：看旁
边有当地人没，如果人家闯了红灯过去，那就不妨也跟
着一起过，毕竟这是以安全为前提的，不然，那就老老
实实地等。非要用事实检验一下自己对这里机动
车速度的适应和判断能力，还是显得有些二。

伦敦还有个特色：没有慢车道。而这里骑自行
车的人又特别多，所以经常能看到自行车在行驶的
汽车中来回穿梭，看者惊心动魄，人家倒也相安无
事，其中的奥妙何在，还没有参透。

英国的汽车是靠左行驶，这习惯还影响了世界
上很多国家，但很奇怪的是，在伦敦的地铁里，电梯
上却都醒目地标着：请靠右站，这就让我们“左右为
难”。这两天我一根筋地见人就问为什么会这么矛
盾，人家解释不了，却很好奇：这很重要吗？

想想也是，重要的不是规则如何，而是每个人
都要严守规则。

“我可不想当贝利！”中国体育代表团副
团长肖天的一句话，瞬间在幽默的氛围中逃脱
记者们的锋芒。昨日，在伦敦奥运会主新闻中
心，中国体育代表团副团长肖天、常务秘书长
蔡家东和中国代表团的新闻官张海峰召开了
中国代表团在伦敦的首次新闻发布会。

谈金牌目标——
“我可不愿意当贝利”
新闻发布会上，在被问及本次奥运的奖牌

目标时，肖天表示：中国代表团在北京作为东
道主，拿到了 51 块金牌、100 块奖牌。根据统
计，在前五届夏季奥运会由东道主变为非东
道主的情况下，奖牌下降幅度达到 30%，所以
要再拿到这个数目“难度非常大”。“但是我们
有信心，在已有的项目上争取最好的成绩。”

随后，有记者请肖天预测中国代表团的奖

牌数目。对此，肖天幽默地表示，自己不愿
意当“贝利二世”：“我们会全力以赴争取好
成绩。竞技体育比的是发生，不是预估。我
不愿预测金牌，因为我曾经预测过，但都不
准确。就像世界杯比赛，球王贝利是乌鸦
嘴，我也不愿被说预测不准。所以请大家来
吧。”

谈奥运首金——
放弃杜丽，不放弃首金

发布会结束后，记者就首金追问两个问
题，一是中国代表团内部议论过哪个项目最有
可能获得首金？肖天说：“首金的预测真的不
好说，上一届就是预测了首金，结果杜丽压力
太大没拿到，所以还是不要给运动员施加压
力，发挥好了，首金自然也就会拿到。”关于外
界一度传闻杜丽会接替喻丹冲首金，但是随后

又辟谣的说法，肖天证实确实代表团内部有过
这样的议论，但是最终还是放弃了，他说：“其
实年轻人的进步也很快，也更有冲劲。”

谈奥运旗手——
“我们会考虑女选手”
中国奥运代表团开幕式旗手是阿联的消

息，在新闻发布会上得到了肖天的进一步确
认。外界关于中国代表团的旗手有很多的议
论，对此肖天表示：“首先旗手要符合我说的几
个条件，还要有一定的影响力和形象。”随后肖
天谈到了中国奥运代表团的 4 个参赛目标。
这4个目标包括与参加奥运会的其他204个国
家和地区交流，促进友谊，增进奥林匹克发
展。以奥运会的表现，引导青少年和中国民众
健身热情，增强大众的健身意识，发展体育产
业等。 晚报奥运联合报道组

“我们最担心的是集体球类项目，这次
奥运会，我们一共来了5支集体项目，男子
就男篮一支，现在看来(他们)还是比较困
难的，想要成为体育强国，集体项目上不
去，还是影响很大的。”

——25日，参加伦敦奥运会的中国体
育代表团副团长肖天表示，中国代表团在
近几届奥运会上均取得金牌丰收，但是有
时在一些国人高度喜爱和关注的项目中表
现并不理想。

“你以为自己还小啊？都这个时候了，
心态怎么调整成了这样……”

——25日，中国跳水队进行了适应性
训练，身兼男子三米板单双两项在身的秦
凯由于训练中出现了失误，让跳水队领队
周继红有些急躁。

“温布尔登100多年来只能穿白色，这
回大家可以身披各自队伍的战袍，我很高
兴身穿中国颜色的衣服参加比赛。”

——昨日，李娜在伦敦进行了火炬传
递。本次奥运会的网球赛事将在举办四大
满贯赛事温网的全英俱乐部进行，百年来
这块场地对于运动员的着装要求非常严
格，规定选手只能穿白色运动衣比赛，但这
次却为奥运赛事作出了让步，这意味着来
自世界各地的运动员可以身穿不同颜色的
衣服参赛，李娜对此也非常期待。

“今天中午才发现‘亚洲区’，那里的饺
子不错！进了奥运村，我们就不怕，肉可以
随便吃了。”

——爱吃肉的马龙被男队主教练刘国
梁封为“大胃王”。马龙昨日透露，奥运村
的伙食其实不错，再不济也有麦当劳这样
的洋快餐。

伦敦眼

“献身”伦敦
当 地 时 间

2012年 7月 25日，
英国伦敦，米凯
拉·舍费尔最新写
真曝光，德国超模
手持火炬化身奥
运女神，在伦敦桥
等著名景点留下
了自己的身影。

中国代表团幽默回应金牌目标

肖天拒绝当“贝乌鸦”

由于被下了封口令，男篮队员都无法
接受媒体的采访，也没有人知道他们目前
心里究竟怎么想，但好在这个世界上还有
网络，通过微博，男篮队员发了一组在奥
运村的搞怪照片，高大的男篮队员的搞怪
功力显然已经炉火纯青。

留声机
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雾都笔记
第3日 汽车靠左 行人靠右


